

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

La Communauté des MAR - 3 juin 2025

MAPRIMERENOV' : LA COMMUNAUTÉ DES MAR APPELLE À LA SÉRÉNITÉ ET RÉAFFIRME SON ENGAGEMENT POUR UN DISPOSITIF DE QUALITÉ

Pour donner suite à la publication ce jour d'un article du Parisien évoquant une possible suspension du dispositif MaPrimeRénov' en juillet 2025, la Communauté des MAR tient à apporter des précisions importantes après ses échanges avec l'ANAH et les acteurs institutionnels du secteur.

En tant qu'association nationale représentative des MAR, nous souhaitons partager une analyse objective de la situation :

1. Un dispositif victime de son succès.

Le succès croissant de MaPrimeRénov' génère une augmentation significative des demandes de subventions, créant une tension budgétaire qui nécessite des ajustements. Cette dynamique témoigne de l'intérêt des Français pour la rénovation énergétique et de la pertinence du dispositif.

2. Une évolution nécessaire, non une remise en cause.

Les échanges avec nos partenaires institutionnels confirment que le dispositif est voué à perdurer, même s'il doit évoluer pour s'adapter aux enjeux budgétaires. Plusieurs scénarios sont actuellement à l'étude pour optimiser son financement. Les instances doivent maintenant se prononcer et tracer une route claire et durable pour tous les acteurs de la rénovation.

La pause évoquée serait nécessaire pour remettre sur pied le financement du dispositif mais ne serait que temporaire. A ce jour, rien n'est encore décidé parmi les pistes évoquées.

3. La qualité comme priorité partagée.

La Communauté des MAR s'associe pleinement aux efforts de l'ANAH pour garantir l'excellence des rénovations. La problématique des fraudes, bien que réelle, est en net recul grâce à la mobilisation conjointe de tous les acteurs, tant à l'échelle locale que nationale. La loi Cazenave vient renforcer cet arsenal de protection avec des mécanismes concrets de prévention que nous soutenons activement.

4. Force de proposition pour l'avenir du dispositif

Notre association, forte de plus de 120 structures MAR adhérentes et de son expertise terrain, se positionne comme un partenaire constructif pour faire évoluer le dispositif. Nous participons activement aux réflexions sur :

- L'optimisation des processus d'instruction
- Le renforcement des contrôles qualité
- L'amélioration de l'accompagnement des ménages
- La lutte contre les dérives inflationnistes

5. Un appel à la responsabilité collective.

Nous invitons l'ensemble des acteurs à ne pas céder à la précipitation. La constitution hâtive de dossiers dans l'urgence ne ferait qu'allonger les délais de traitement et complexifier leur instruction. L'expérience de fin 2024 lors de l'évolution des taux de prise en charge nous l'a démontré (dossiers de mauvaise qualité, surcharge de travail côté instruction, dossiers abandonnés en cours de route).

6. L'engagement des MAR pour un dispositif vertueux

La Communauté des MAR réaffirme son rôle central pour :

- Garantir la qualité technique des dossiers
- Assurer un accompagnement serein et professionnel des ménages
- Prévenir les risques de surfacturation
- Contribuer à la montée en compétence collective du secteur

- Optimiser l'utilisation des fonds publics

7. Une collaboration renforcée avec l'ANAH.

Nous poursuivons notre collaboration étroite avec l'ANAH pour :

- Partager régulièrement notre retour d'expérience terrain
- Contribuer à l'amélioration continue des process
- Participer aux groupes de travail sur l'évolution du dispositif
- Proposer des solutions innovantes pour pérenniser le financement

La Communauté des MAR réaffirme son engagement pour une rénovation énergétique de qualité, transparente et efficace. Nous restons mobilisés aux côtés des pouvoirs publics pour faire évoluer le dispositif dans l'intérêt des ménages et de la transition énergétique, tout en garantissant une utilisation optimale et responsable des fonds publics.

Notre Association a remis son rapport trimestriel à l'Anah la semaine dernière. Il traite spécifiquement d'un certain nombre de ces sujets et une réunion de travail est en préparation avec l'Anah sur son contenu.